

Communiqué

A paraître le 5 juillet chez Gualino (Lextenso Editions)

« Innovations financières et Réforme monétaire, où comment sortir du piège de la dette »

L'ouvrage de Jean-François Serval et Jean-Pascal Tranié sur la Réforme monétaire propose un parcours vertigineux au cœur des formidables mutations économiques qui redessinent inexorablement une nouvelle géographie de l'économie mondiale. La monnaie, portée par la révolution technologique du numérique, façonne un monde nouveau : « *La parité de change devient le baromètre de la puissance des nations* », notent les auteurs.

Rédigé par deux professionnels de haut niveau, l'un dans l'univers de la comptabilité et de l'audit, l'autre dans celui des fonds d'investissements internationaux, ce livre est une œuvre de praticiens qui connaissent l'économie de « terrain » et avancent des solutions opérationnelles pour affronter les défis d'une économie monétaire hors de contrôle.

Cet ouvrage présente un cadre général pour une réforme globale du système monétaire mondialisé et définit une approche résolument innovante pour traiter l'hypothèque de la dette publique qui représente aujourd'hui, au niveau international, plus de 100 trillions de \$, soit de l'ordre de 115% du Pib mondial ; un enjeu qui, chacun le ressent, menace l'équilibre économique, et donc aussi politique, du monde contemporain.

Les auteurs avancent une proposition de transformation des masses financières stériles générées par le niveau d'endettement, déconnectées de l'économie réelle car ne portant plus d'intérêts, en richesses tangibles et non plus « virtuelles ». « *Le défi que nous affrontons est d'abord un enjeu de production, seul capable d'amener une réponse concrète à la question de la dette par la création de richesses nouvelles* », affirme avec force, Jacques de Larosière, ancien gouverneur de la Banque de France et ancien Directeur général du FMI, dans son avant-propos de l'ouvrage.

Un ouvrage essentiel pour mieux comprendre le monde dans lequel nous vivons, à l'heure où la question géopolitique d'un nouvel ordre financier international, dans un univers désormais multipolaire, est bien au cœur des enjeux contemporains.

Pour faciliter ce retour à l'économie réelle, JS Serval et JP Tranié proposent qu'une part importante de la dette publique soit convertie en capitaux propres dans le monde des entreprises et de la production de biens, afin de trouver de nouveaux projets d'investissement rentables. L'idée est audacieuse, et les auteurs s'attachent à démontrer sa faisabilité technique. Ils veulent transmettre leur conviction que cette approche peut accompagner et valoriser un mouvement déjà amorcé, à savoir la mise en œuvre de vastes programmes nationaux et internationaux d'investissements dans de grandes infrastructures

et des projets de recherche dans des secteurs innovants ; un mouvement où la Chine a imposé ses nouvelles ambitions avec le gigantesque chantier des Routes de la soie.

Ce travail prolonge les deux livres précédents des auteurs, qui se concentrent sur le système monétaire. Le premier*, publié en 2010 et préfacé par l'ancienne ministre française des Finances Christine Lagarde, analysait, avec une anticipation visionnaire, la nouvelle dimension virtuelle de la monnaie. Le second*, paru en 2014, mettait en avant une proposition innovante d'une nouvelle réglementation financière visant à des économies plus stables.

Ce troisième livre s'adresse tout particulièrement aux professionnels du secteur financier, y compris les décideurs des banques, des sociétés comptables et de capital-investissement, ainsi qu'aux décideurs des banques centrales et des institutions gouvernementales impliquées dans la mise en œuvre des réformes financières et monétaires. Il passionnera également les observateurs avertis de la vie économique et les étudiants engagés dans les études économiques et financières.

- « *La Monnaie virtuelle qui nous fait vivre* », Eyrolles,
- « *Monetary system, Analysis and Approaches to Regulation* », Wiley

« La démonstration est convaincante et apparaît pertinente pour sortir « du piège de la dette » » : Jacques de Larosière, ancien gouverneur de la Banque de France et ancien Directeur général du FMI.

« Nous savons maintenant quelle sera la seule voie raisonnable que devra suivre l'économie mondiale » : Raphaël Douady, membre du Centre d'Économie de la Sorbonne, Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne, et directeur académique du Laboratoire d'Excellence sur la Régulation Financière (Labex Refi).

LES AUTEURS

Ancien président et fondateur du groupe Constantin, M. Jean-François Serval, est président fondateur du Groupe audit Serval, un cabinet qui exerce la certification des états financiers sur trois continents : l'Europe, les Etats-Unis et l'Asie.

M. Jean-Pascal Tranié, ancien élève de l'École Polytechnique et de l'ENA, est responsable d'un fonds d'investissements international. Il a occupé un poste de président de filiale dans un grand groupe de communication.